

España	1	50
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	cts.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacina, pedada es degusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

PALMA

Ayer se presentó al público en la Plaza de Toros una compañía ginecástica y mímica.

El espectáculo se vió favorecido por numeroso público que llenaba casi todo el tendido de sombra.

Lo más notable del espectáculo fue el llamado salto de la muerte dado por un ciclista.

También fueron aplaudidos unos trabajos en el trapecio y unos perritos amaestrados por la señorita Dolia.

Terminó con una pantomina, en la que llamaron la atención las apariciones automáticas y la apoteosis.

Si no se ha sabido aún quien es el afortunado poseedor del segundo premio del último sorteo, despachado en Palma, en cambio por la prensa de Madrid llegada ayer vemos que el premio gordo de dicho sorteo ha tocado al Tesoro, es decir no tendrá este que pagarlo pues, no ha sido vendido el número afortunado.

La Dirección general de primera enseñanza ha enviado á los inspectores provinciales una circular pidiéndoles encarecidamente y con sujeción á la más escrupulosa exactitud, datos sobre el número de maestros de cada provincia á quienes, por los ascensos dictados en febrero último y la consiguiente supresión de retribuciones, se les sigue un perjuicio real, consistente en el percibo, después del aumento, de una cantidad menor de la que cobran en la actualidad, y á la vez se les encarga que insten á los interesados para que, haciendo uso del artículo 12 del citado decreto, formulen sus reclamaciones de modo que se presten á resolución, y aportando los documentos necesarios para probar los fundamentos legales de la situación que á su juicio resulte lesionada.

Anteayer por cuestión de intereses se promovió un fuerte altercado entre varias mujeres en la calle de la Misión, teniendo que intervenir un agente de la autoridad que puso fin á la contienda.

La policía denunció ayer al señor Gobernador al dueño de un café del caserío del Molinar por sospechas de que permitía los juegos prohibidos.

El Sr. Gobernador le ha impuesto la multa de 25 pesetas.

Ayer fué recogida por la policía ingresando mas tarde en la Casa de la Misericordia, una mujer que debido á su desequilibrio mental estaba cometiendo actos inmorales en la vía pública.

El sábado debutó en el Teatro Balear la bailarina La Cordobesa.

La Cordobesa es una muchacha simpática que baila con mucha gracia y habilidad.

Escuchó ruidosos aplausos por la precisión y elegancia de sus danzas.

Ayer el teatro registró colosales entradas, teniendo que dar muchos números de plus tanto el Petit Berth como La Cordobesa tan grato fué su trabajo al público.

Un muchacho que ayer por la mañana estaba jugando con otros en las obras de derribo de la cortina de Jesús, se cayó dislocándose un brazo.

Fuó recogido por unos transeuntes y acompañado á la casa de socorro donde fué asistido.

Durante el día de ayer reinó en esta ciudad un tiempo variable, pues á eso de la una se encapotó el Cielo cayendo una ligera llovizna.

Por la tarde lució el Sol reinando empero una temperatura molesta por el aire fresco reinante.

La Gaceta publica las instrucciones por lo que se refiere al desdoblamiento y graduación de las escuelas.

Para todo lo que afecta á personal, sueldos, etc., ha sido nombrada una comisión de jefes de sección y personas competentes, que estudiará y dará pronto dictamen sobre cada uno de los casos que se presenten ó se hayan presentado.

Ayer por la mañana un carruaje que transitaba por la calle de la Marina, perdió una de las ruedas dando el consiguiente vuelco.

Varias personas que iban en el vehículo sufrieron ligeras contusiones.

á varios individuos por infracción del Reglamento de carreteras.

EN LA CATEDRAL

Sermones Cuaresmales

El Infierno: este fué el tema del sermón pronunciado por el elocuente orador cuaresmal Rdo. P. Recolons, ayer en la Catedral Basílica.

Comenzó manifestando que todo padre amante de éstos, no pierda ocasión de avisar á sus hijos de los peligros que les amenazan y por esto Dios, padre amantísimo de los hombres con mucha frecuencia en los Libros sagrados les recuerda el terrible dogma del Infierno.

Manifestó que suponía que entre sus oyentes tratándose de un auditorio católico no los había que negasen la existencia del infierno, pero que era muy fácil que á muchos algunas veces les hubieran asaltado ciertas dudas en la materia, dudas añadió que comienzan cuando empieza la mala vida, al alargar la mano á la fruta prohibida.

Los que osados, niegan la existencia del Infierno, dijo, sabéis por qué la hacen: porque lo temen y por esto odian este dogma; como odian el asesino y el ladrón á la Guardia civil; como odian todos los malhechores los presidios.

Los que obran el bien ni niegan el infierno, ni odian este dogma, como no teme ni odia á la fuerza armada el que ningún crimen ha cometido.

El gran filósofo Balmes dijo que la negación del Infierno solo se oye de labios muelles que quisieran toda transgresión de la ley para su bienestar y conveniencia.

Manifestó también el orador que los que afirman que el dogma del Infierno repugna á la bondad infinita de Dios olvidan que es además de infinitamente misericordioso infinitamente justo y que aplicando su teoría resultaría un Dios, monstruo con un brazo más largo que el otro.

La verdad del Infierno no es una verdad de hoy, es de todos los siglos; pero hoy el Sumo Pontífice quiere que de manera especial la pregonen los oradores sagrados al igual de las otras de nuestra Religión sacrosanta, dando á la predicación un carácter práctico y provechoso.

Expuso que al hablar del Infierno es pueril el discutir las cuestiones del lugar, índole de los tormentos etc., pues esto no lo sabemos y nos valemos de símiles sensibles adecuados á nuestra inteligencia; lo cierto es que el Infierno existe y es como dice la Escritura locus tormentorum; lugar de tormentos, terribilísimos, incomprensibles para nuestra limitada inteligencia.

Mirad, añadió el orador, lo que se padece en la tierra; enfermedades, hambres, pestes, guerras, pues todo esto es pálida sombra comparado con las penas infernales. La tierra no es lugar de tormento, por lo mismo no podemos comprender lo que es sufrir.

Pero no debemos fijarnos sólo en los tormentos que sufrirá el cuerpo, sino en los del alma; el cuerpo es sólo la envoltura que aprisiona al alma y cómplice suya en las caídas, pero la principal culpable, al delinquir, es el alma y por esto para ella son las principales penas.

El Infierno es la separación de las almas de Dios para siempre, y esto solo basta, es la más terrible de las penas. El pecado como dice Santo Tomás, significa volver la espalda á Dios, menospreciarle y esto merece un castigo infinito.

Para comprender lo que significa la separación, el abandono de Dios, basta que nos fijemos en la Pasión sacrosanta del Hijo de Dios. Jesucristo sufrió sin quejarse los mayores tormentos, azotes, espinas, insultos sin proferir la menor queja; pero cuando pendiente del madero de la Cruz experimentó el abandono del Eterno Padre, como consecuencia de haber asumido los pecados de todo el mundo, no pudo resistirlo y dió un gran grito exclamando: Padre mio, Padre mio ¿por qué me has desamparado?

El hombre busca siempre la felicidad y esta sólo se encuentra en Dios; en la vida podrán alucinarle ciertas felicidades ficticias, pero cuando viene la muerte y destruye las felicidades mentidas, queda el hombre hambriento de la felicidad verdadera y entonces es horrible, terribilísimo verse separado de ella.

Y si en el mundo nos desesperamos por no poder alcanzar la felicidad deleznable que será en la otra vida tratándose de la verdadera felicidad?

El alma, continuó diciendo el orador, sentirá hambre de Dios, comprendiendo que El es la verdadera sabiduría, la belleza, todo en una palabra, y al ver que no puede tener á Dios el alma réproba sentirá una gran tristeza terrible tristeza! Y como consecuencia de ella, la desesperación porque la tristeza se disipa si brilla un rayo de esperanza, pero si esta no existe, viene el desespero. Y así como el condenado á cadena perpetua desearía un puñal, ó un revolver ó un veneno para acabar con su vida, y tenerlo sería para él un consuelo, el réprobo quisiera también la muerte, pero esta no llegará, las penas del Infierno serán eternas.

Al infierno del alma, en concepto general se agregarán otros infiernos.

Infierno para la inteligencia; la luz natural se eclipsará en el Infierno, en cambio lo que durante la vida resultaba oscuro, como los dogmas, brillarán ante el condenado, para su tormento, con luz inmarcesible.

Infierno para la imaginación; pues esta es como una paleta de pintor donde han sido colocados todos los colores para formar la imagen de Dios, y el que no supo hacerlo, verá en el Infierno su imaginación atormentada por la visión de lo feo.

Infierno de la conciencia; recordamiento al conocer el réprobo intimamente el mal y ver que es obra suya.

Infierno de la voluntad, castigando Dios la libertad del condenado que en el mundo hizo lo que quiso, sujetándola entonces á la esclavitud del demonio.

Con patéticas frases expuso la terrible separación entre los justos y los réprobos, como también lo equivocado de los amores culpables que necesariamente se han de convertir en odio en la otra vida.

Dirigió al final una súplica á Jesús crucificado y terminó con aquellas palabras *Hic seca, hic mole, hic non parcas ut in aeternum parcas.* Aquí cordat, Señor, aquí quitad, aquí no me perdoneis con tal de que me perdoneis eternamente.

ALMACENES MONTANER

TEMPORADA DE CUARESMA
Grandes existencias en géneros negros, sedas, velos y mantillas de todas clases, propios para esta época
PRECIOS SIN COMPETENCIA POSIBLE

Don Bernardo Amer Pons, 6.655 id.
Don Antonio Lliteras Ferrer, 6.574 id.
Don Fernando Pou Moreno, 1.840 id.

En Porreras don Epifanio Fabregas obtuvo 42 votos.

Como se habrá observado faltan los datos de Campos, pero estos se aseguraba anoche que no variarían el resultado de la elección.

Salen triunfantes por lo tanto los cuatro primeros.

De Sociedad

Ayer el arquitecto don José Alomar fué obsequiado con un banquete por sus compañeros de la Unión Industrial con motivo de haber sido nombrado para la plaza de arquitecto provincial que ocupaba el señor Reñés al ser este ascendido á la que desempeñaba el señor Roca.

El banquete se celebró en el Hotel Victoria, sucursal del Gran Hotel, en el Terreno, instalada en la hermosa finca de don Francisco Mateu.

Los comensales ascendían á cuarenta. Brindaron los señores Corró, Rosselló, Bestard, Gari y Casasnovas, (don Francisco).

Este último presidente de la Unión Industrial clogió la parte activa que ha tomado el señor Alomar en el desarrollo de la sociedad, conquistando el aprecio y la estimación de sus consocios.

El señor Alomar agradeció el obsequio brindando por la prosperidad de la Unión Industrial.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

El ex-gobernador civil de esta provincia señor Fernandez Caro ha sido obsequiado con una magnífica placa de plata repujada por la oficialidad de la reserva disponible del cuerpo de Infantería de Marina, agradecida por su intervención en las recientes disposiciones dictadas en beneficio de dicha clase.

Para Barcelona, salieron ayer tarde en el vapor Balear, don José Romeu y don Bernardo Escalas.

Para Mahón, salieron anoche en el vapor Isla de Menorca, don Bartolomé Juan, don Enrique Fernández y don Bartolomé Vives.

De Valencia, llegaron ayer en el vapor Cataluña, don José Plana y don Miguel Gardell.

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor Jaime II, don Juan G. Font, don Miguel Binimelis, don Francisco Pons, don Juan Matas, don Juan Bernat, don Pedro Puigdemolas, don Diego Lopez, y don José Rey.

Para Marsella, salieron ayer por la mañana en el vapor Mallorca, don Bartolomé Balaguer y hermano, don Bartolomé Bosch, don Juan Estradas.

En el vapor Miramar, llegaron ayer de Barcelona, don Cayetano Alcover, don Gustavo Havas, don José de Castellarnau, don Pedro Guin, don Vicente Caballero, don Jaime Frontera y don Antonio Maura.

En la casa que en el caserío del Terreno posee el Presidente del Circulo Mallorquin don Juan Bestard, obsequiaron ayer con un banquete al distinguido y joven doctor en Medicina don Luis Frontera un grupo de amigos, con motivo de las brillantes oposiciones que acaba de realizar aquel en la Corte.

Fueron los comensales además del agasajado, don Juan Bestard, don Miguel Roselló, el Conde de Olocou, don Juan Frontera, el Doctor Aris, don Pedro Antonio Bauzá, don Juan Gamundi y don Nicolás Brondo.

Nueva central electrica

Ayer mañana con los autos propiedad de don Joaquín Gual de Torrella y de don Joaquín Gelabert, salieron para Pollensa y Campanet los señores Cetre, Conde de Ayamans, Torrella, Gelabert, Fortuny, Villalonga y Comas Socias, á fin de dar á conocer á los vecinos de aquellos pueblos el proyecto de central eléctrica que daría fluido á dichos pueblos.

Llegaron á Pollensa á las once en donde les aguardaron el Alcalde señor Martorell, el propietario señor Danús y don Rafael Poquet. Se ce-

lebró una reunión en el Ayuntamiento y después de haber hecho el señor Alcalde la presentación de rigor, el ingeniero señor Comas explicó á la concurrencia el alcance del proyecto que la sociedad que trata de formarse se propone desarrollar don Jorge Aguiló, Gerente de la Compañía Mallorquina de Electricidad, añadió algunas oportunas observaciones sobre el plan económico del proyecto, procediéndose á renglón seguido á la suscripción de acciones que dió resultado muy halagüeño.

De las islas Felanitx

El miércoles último falleció, después de penosa y larga enfermedad, la distinguida señorita Catalina Nicolau.

Acompañamos á su familia en el dolor que ha de sentir por esta pérdida, doblemente sensible por tratarse de una joven que se hallaba en la flor de la juventud, pues contaba solamente 25 años de edad.

Extraordinaria concurrencia asistió á nuestra iglesia parroquial, para escuchar los sermones cuaresmales que predica el elocuente orador sagrado don Francisco Sitjar, de Palma.

El precio del almadrón sigue esta cionado. Hoy se paga en este mercado á razón de 95'00 pesetas los 42'37 kilos.

11 Marzo de 1911.

El tratado con Cuba La Unión Industrial

Al final del banquete dado ayer por la Unión Industrial al señor Alomar, aprovechando la oportunidad de hallarse reunidos quienes representaban casi todas las industrias de esta capital, después de breves manifestaciones hechas por los señores don Juan Suau y Bannasar, don Jaime Magraner y Vidal, don Bartolomé Bestard, don José Alomar y don Francisco Casasnovas, se acordó dirigir un telegrama al Excelentísimo Sr. Presidente del Consejo de Ministros y escitar el celo á los Diputados á Cortes y Senadores por Mallorca, encareciéndoles la necesidad de que influyen, con la eficacia posible, para que se lleve á feliz término el anhelado tratado de comercio con Cuba, al objeto de evitar los graves perjuicios que á la industria de la zapatería y otras les ocasionaría, caso de cerrarse á nuestra producción las puertas de los mercados antillanos.

He aquí el telegrama dirigido al Presidente del Consejo:

«Socios de La Unión Industrial comprendiendo que rotura relaciones comerciales con Cuba causaría completa ruina de las ya castigadas industrias de esta Isla, especialmente á la de calzado y anexos ruegan á V. E. se sirva tratado con República Cubana sea aspiraciones reiteradas entidades económicas adhiriéndonos á lo suplicado Cámara de Comercio de Mallorca.—El Presidente.—Francisco Casasnovas.»

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas
A las cinco de la mañana de Valencia el vapor Cataluña, con la correspondencia, 11 pasajeros y carga.

—A las seis de la mañana de Barcelona el vapor Miramar, con la correspondencia, 25 pasajeros y carga.

—A las siete y media de la mañana de Argel el vapor Balear, con la correspondencia, 8 pasajeros y carga.

Salidas
A las nueve de la mañana para Marsella el vapor Mallorca, con la correspondencia, pasaje y carga.

—A las cinco de la tarde para Barcelona el vapor Balear, con la correspondencia, pasaje y carga.

—Añoche á las seis y media para Mahón el vapor Isla de Menorca, con la correspondencia, pasaje y carga.

—Añoche á las diez para Barcelona el vapor Jaime II, con la correspondencia, pasaje y carga.

—Esta mañana llegará de Alicante é Ibiza el vapor Bilbao, y esta noche saldrá para Barcelona, el vapor Miramar.

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en S. Felipe Neri dedicadas á Ntra. Sra. de Guadalupe. Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misamayo; por la tarde á las seis y media Rosario, novena de S. José con sermón, Ta Deum y reserva de S. D. M.

CULTOS

Otras funciones
En Montesión, empezarán ejercicios Espirituales para la Congregación de Madres Cristianas: Por la mañana á las diez y cuarto, lectura, misa y conferencia; por la tarde á las seis, lectura, meditación, Rosario y conferencia. Los demás días de la semana se practicarán los mismos actos. Dirigirá los ejercicios el R. P. Antonio Viladell, S. J.

En el Socorro, durante la misa de las siete, se dará principio á las cinco lunas consagradas á la Bta. Catalina Tomás, en memoria de su preciosa muerte acaecida el Lunes Santo.

En Sta. Magdalena, se practicará igual devoción, á las once con misa.

Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. de los Remedios en Sta. Magdalena.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en San Jaime en honor de San José: Exposición y Misal á las seis y media; á las nueve y media Horas menores, Misa mayor y Vísperas; por la tarde á las cinco y media Completas, Rosario, novena del Santo Patriarca con sermón y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En los Capuchinos, empezarán los Trece Martes de San Antonio de Padua: A las siete menos cuarto, exposición, Rosario, ejercicio propio del día de los Trece Martes, canto de los Padre nuestros y motete. Los sermones están á cargo del Padre Superior de la Residencia. Acabará la función con el canto del Responsorio y adoración de la Reliquia.

En San Francisco, á las seis de la tarde, ejercicio del Via Crucis, rezo de la Corona y continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua, con exposición y sermón por el R. don Antonio Lliteras, vicario de Santa Cruz.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de Belen, en el Hospital.

Sociedades y Corporaciones

Ferro-carriles de Mallorca
A partir del martes 14 del actual, todos los martes, jueves y sábados, desde las diez hasta las doce de la mañana, se procederá en las Oficinas de esta Compañía al pago del dividendo activo de diez y siete pesetas y media por acción acordado por la Junta General.

Palma 8 de Marzo de 1911.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues.

Crédito Balear
La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha señalado los martes, miércoles y viernes no festivos, para hacer efectivo de 9 á 12 con las formalidades de costumbre, el complemento del dividendo activo acordado por la Junta General en sesión del día 5 de este mes.—Palma 7 de Marzo de 1911. El Presidente, Pedro Antonio Servera.—P. A. de la J. de G.; Bartolomé O'Ñas, Secretario

CAN BITLA Trajes negros confeccionados desde 25 pesetas.

VENTA de una casa con una parcela de tierra en el Corp-Mari, frente al tiro de pichón. Para informes el colono del tiro de pichón.

ELECTRICIDAD Y GAS
INSTALACIONES
EL AGUILA—Brossa, 30

Valldemosa y Miramar
por Coloma Rosselló de Sans
Precio una peseta

Elecciones Provinciales
Adaptación de la Ley Electoral
Una peseta

Ley Electoral para
Diputados Provinciales
Una peseta

La misma Ley comentada, dos pesetas

Reglamento y Tarifas de la
Contribución Industrial y de Comercio
Precio 3'50 pesetas

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

TELEGRAMAS

CONGRESO

Madrid 11 á las 24

Una denuncia.—La cuestión del tratado con Cuba

Al final de la sesión del Congreso el diputado socialista Pablo Iglesias, denunció ciertos abusos que dice se cometen en Villanueva afirmando que los mineros se ven sacrificados por los patronos.

En vista del tono del discurso el conde de Romanones le llama al orden.

El señor Canalejas anuncia el deseo y los propósitos que abriga el Gobierno de celebrar un tratado comercial con Cuba y añade que agradecerá a los representantes del país que tengan confianza en el Gobierno y no le mermen la autoridad en cierta clase de gestiones, pues el referido tratado es de gran trascendencia.

Puedo anticipar, añade, que el Gobierno ha acogido con simpatía la solicitud de ciertos organismos regionales.

Le ha contestado el señor Villanueva diciendo que todos tienen gran confianza en el interés y patriotismo del Gobierno.

El señor Canalejas ha agradecido dichas manifestaciones.

Contra la emigración y la venta de objetos artísticos

El señor García Alonso lamenta el aumento de cada día mayor de la emigración y pide al Gobierno que estudie los medios de evitarla.

El ministro de Fomento señor Gasset igualmente también lo lamenta y dice que el Gobierno cree que se solucionará el conflicto con el plan de obras que se presentó días pasados.

El señor Burell hace historia de la caja antigua de marfil de la Catedral de Zamora que se dice vendida al extranjero pero que cree que el Gobierno debe ordenar á la policía que averigüe el nombre del comprador.

El señor Osma se adhiere á dicha petición.

El ministro de la Gobernación señor Alonso Castrillo ofrece atender dicha petición.

Orden del día.—El ascenso de los tenientes de navío

Se entra en la discusión de los asuntos que figuran en el orden del día y se reanuda el debate sobre el ascenso de los tenientes de navío.

El señor Cañal pronuncia un breve discurso en contra.

En la Cámara se nota gran desanimación.

Tras de breve intervención de algunos señores diputados, se retirarán algunas enmiendas.

Se aprueba el proyecto y acto seguido se levanta la sesión.

SENADO

Madrid 11 á las 24

Acta.—Ruegos y preguntas

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Montero Ríos.

En el banco azul se sientan los señores don Amos Salvador, Aznar y Arias Miranda.

Nótase gran desanimación en la Cámara.

Se lee el acta de la sesión anterior que es aprobada.

El señor Polo Peyrolón pregunta si se ha pensado en suprimir la Comisión liquidadora de Ultramar.

Le contesta el señor Aznar diciendo que nada hay en concreto respecto del particular.

El mismo señor Polo Peyrolón formula un ruego relativo á las dietas que disfrutaban los catedráticos.

Se formulan algunos otros ruegos locales.

Interpelación aceptada.— Debate aplazado

El ministro de Instrucción pública don Amos Salvador, recogiendo ciertas manifestaciones del señor Tormo, acepta una interpelación sobre la venta de la antigua arqueta de la Catedral de Zamora.

Promete el propio Tormo dictar una disposición que resuelva en definitiva la venta de objetos antiguos y artísticos al extranjero.

Se aplaza para el lunes el debate sobre el proyecto, concediendo á los oficiales alumnos el ingreso en la escala de reserva retribuida.

blica se fija la orden del día para el lunes y se levanta.

POLÍTICA

Madrid 11 á las 24

La cuestión con el Vaticano.—Declaraciones del Cardenal Pacelli

Comunican de Roma, que hablando un periodista con el Cardenal Pacelli, conocedor de las interioridades del Vaticano, éste le hizo las siguientes declaraciones:

La contestación del señor Canalejas á la última nota del Vaticano es negativa pero ha producido una impresión relativamente favorable por la corrección con que se ha escrito y por los propósitos conciliadores que en ella se reflejan, sobre la base de dejar á salvo las prerrogativas del Poder civil.

Después de esto, ha añadido, nada ocurrirá hasta que se presente á las Cortes el proyecto de la Ley de Asociaciones.

Entonces las protestas del Vaticano alcanzarán expresiones definitivas puesto que la aprobación de aquella constituirá un atropello á los derechos concordados.

Con respecto al resultado de esta actitud nada puede vaticinarse, pero en el Vaticano reinan vientos de pesimismo.

No creo, ha dicho, que venga una ruptura definitiva, pero opino que se llegará á llamar temporalmente al Nuncio de S. S. en Madrid, quien por otra parte no goza de absoluta confianza en las esferas vaticanistas.

Esta retirada del Nuncio, ha añadido, la considero muy remota y solo cuando el Gobierno desatienda las indicaciones y á los ruegos conteste con desplantes.

La actitud de hoy, ha repetido, es conciliadora.

Renuncia comentada

En los pasillos del Congreso ha sido comentadísimo el hecho de que el señor Marqués de Ibarra haya renunciado ser adjunto en una mesa electoral del distrito del Congreso, bajo el pretexto de marcharse al extranjero.

La pesca en Galicia.—Reunión

En una de las dependencias del Senado se han reunido los comisionados de la provincia de Pontevedra, para informar al ministro de Marina de los procedimientos de pesca que deben prohibirse y de los que deben consentirse, con motivo de la creación de la Dirección de Navegación.

Madrid 12 á las 2

La cuestión de los suplicatorios

En el despacho del oficial mayor del Congreso reunióse la Comisión de los suplicatorios presidida por el señor Moret.

Dicha Comisión ha acordado examinar los antecedentes y comisionar al señor Moret para que se ponga al habla con el Gobierno para conocer su criterio definitivo sobre el asunto.

Junta del Censo

Se ha reunido la Junta Central despachando varias consultas de algunas provincias.

Urzaiz intervendrá en los debates económicos

El ex-ministro señor Urzaiz ha conferenciado con el Presidente del Congreso Conde de Romanones y le ha comunicado que se propone intervenir en todos los debates económicos.

También solicitó el señor Urzaiz un turno en la discusión de los proyectos de la deuda y de la reforma de la ley del Banco de España.

El tratado con Cuba

Un exministro liberal competetísimo en cuestiones de hacienda aseguraba esta tarde en un salón del Senado que el señor Canalejas está decidido á que en breve se ultime el tratado hispano-cubano.

Informe de Cambó

El miércoles llegará á esta Corte el señor Cambó que informará ante la Comisión del Congreso sobre las exacciones locales.

Madrid 12 á las 18

Consejo de ministros

Mañana se celebrará Consejo de ministros en Gobernación presidido por el señor Canalejas.

Examen de enmiendas

Se ha reunido la Comisión del Senado que interviene en el pro-

yecto de reclutamiento estudiando varias enmiendas.

La semana próxima dictaminará sobre ellas.

LAS ELECCIONES

Madrid 12 á las 18

En Madrid.—Animación en algunos distritos.—Incidentes.—Detenidos.

Las elecciones para diputados provinciales transcurren más tranquilas que lo que se creía en vista de los trabajos precursoros que se hacían especialmente por parte de los republicanos.

En los distritos de la Inclusa, Jetafe, la Latina y Chamberí, reina animación extraordinaria entre los republicanos surgiendo incidentes por votar algunos con nombre supuesto, habiendo sido detenidos.

Apatía entre los monárquicos

El ministro de Fomento señor Gasset estuvo en el Centro electoral monárquico y se encontró que no tenían los monárquicos ninguna candidatura, lo cual le contrarió mucho en vista de la apatía é indiferencia que demuestra.

El ministro de la Gobernación señor Castrillo nos dijo á los periodistas que estuvo á votar á primera hora y encontró abandonado el colegio por parte de los monárquicos, añadiendo que nadie repartía candidaturas monárquicas en las puertas de los colegios.

Nos dijo además que no tenía noticia de haber ocurrido ningún incidente digno de mención, como tampoco de provincias no tenía impresiones más que los candidatos Amalio Gimeno liberal y Fidel Fernández, republicano triunfaban en los distritos de Buenavista y del Centro.

Canalejas en los Colegios

El señor Canalejas, después de haber votado recorrió varios colegios electorales para enterarse del curso de las elecciones.

Madrid 12 á las 24

El distrito tercero.—Detenidos y libertados.—Impresión de triunfo

Se conocen detalles de la elección del distrito tercero. La elección se ha verificado sin incidentes. Han sido detenidos y pocos momentos después libertados tres repartidores de candidaturas por demasiado entusiastas de sus respectivos partidos.

También han sido detenidos varios suplantes de votantes.

La impresión es que triunfarán por este distrito don Amalio Gimeno, liberal y don Fidel Fernández, radical.

En este distrito la votación ha sido muy nutrida. Este distrito vota unido al de Buenavista.

El distrito de la Latina.—Votación tranquila.—Incidente entre un gitano y un torero

El distrito de la Latina ha votado funcionando con el de Chamberí. Contra lo que se esperaba ha habido tranquilidad en la votación, la cual ha sido languida.

Las precauciones que se habían adoptado eran grandes, excesivas. La mayoría de las fuerzas del Cuerpo de Seguridad estaban esparradas por el distrito y formando retenes en los sitios exaltados.

Han sido detenidos y libertados muchos suplantes de votantes.

Grupos de mujeres socialistas, bastante guapas, repartían el manifiesto suscrito por el señor Pérez Galdós.

Los candidatos y Pablo Iglesias recorrían incesantemente los colegios electorales.

En la sección del Puente de Toledo, el gitano Anton Valentín imponía candidaturas conservadoras hasta que llegó el torero Covadonga que zarandó el gitano obligándole á marcharse.

En la sección 19 se han repartido palos entre radicales y conjuncionistas.

La Policía tuvo que disolver varias rondas de votantes.

La impresión es que saldrán triunfantes los ministeriales y conjuncionistas y derrotados los radicales. El distrito de Chamberí.—Sin incidentes

La elección en el distrito de Chamberí se ha efectuado sin incidentes de importancia. Solo se han registrado los de costumbre en días de elecciones.

Los candidatos recorrieron las

secciones electorales para enterarse de la votación.

Votación de personajes

Muy de mañana han emitido su voto en sus respectivas secciones, el Ministro de Fomento señor Gasset, los señores Pidal, Suarez Inclán, Moret y Ochando y otros personajes conocidos.

Triunfo probable

Siguese creyendo que triunfarán por el distrito tercero, don Amalio Gimeno, liberal y don Fidel Fernández, radical.

La votación en los pueblos

Las noticias que se reciben en los pueblos son de que reina completa desanimación, no señalándose ningún incidente.

El resultado de la elección

En los distritos de Alcalá y Chinchón ha votado la mitad del censo. En el del Hospital se ha notado gran desanimación llevando la ventaja los conjuncionistas.

El de la Inclusa se ha visto también desanimadísimo, reinando completa tranquilidad, siendo la impresión favorable á los ministeriales apoyados por los conservadores.

Maura presidiendo una mesa

El Jefe de los conservadores don Antonio Maura á pesar de no estar aun repuesto de la gripe ha acudido á presidir la mesa electoral que le correspondía.

El señor Castrillo lamentándose del abandono de los monárquicos

En el distrito del Congreso acudió á votar á primera hora, el ministro de Gobernación señor Castrillo, usando la candidatura que le envió el señor Conde de Romanones.

Se ha lamentado del abandono de los monárquicos que ni siquiera repartían candidaturas en su ministerio como otras veces.

También acudió á votar el exministro señor Merino.

Escándalo en un colegio

En el colegio instalado en el local de las Escuelas Aguirre un elector pisó el pié á otro trabándose primero de palabras de las que pasaron á los hechos dándose algunos puñetazos.

Intervinieron varios, sacando el Presidente un revolver con lo que arrojó el escándalo.

La policía restableció el orden.

Candidatos triunfantes

Los datos conocidos de la elección en Madrid arrojan el siguiente resultado de candidatos triunfantes: siete republicanos, seis liberales y un conservador.

Los siete republicanos se descomponen en un radical, cuatro de la unión republicana, dos de la conjunción.

Se ha confirmado que la apatía de los monárquicos es debida á que creían asegurado el triunfo por la desunión de los republicanos.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 11 á las 24

Los Duques de Connaught á Roma

Durante el próximo mes de Abril irán á Roma con motivo de las fiestas conmemorativas de la unidad italiana los Duques de Connaught quienes ostentarán la representación del Rey de Inglaterra.

Epidemia de sarampión

Dicen de Londres que el sarampión se extiende de un modo alarmante, registrándose cada día mayor número de casos.

El jefe de policía de París

Noticias de París dan como seguro la dimisión de M. Lepine, el antiguo jefe de policía de París.

bierno francés enviar un cuerpo de dos mil hombres para que pongan orden entre los kábilas de Chania.

Bandoleros en Mequinez

De Marruecos llegan noticias de que una partida de bandoleros ha cometido grandes fechorías en Mequinez.

Preparando la ley electoral.—Nuevas elecciones

Dicen de Portugal que el Gobierno dedica atención preferente á la conferencia de la nueva ley electoral.

Esta es esperada con verdadera ansiedad pues la impresión dominante es que las nuevas elecciones han de contribuir no poco á la tranquilidad del país.

Dichas elecciones tendrán lugar el 30 de Abril y la Asamblea constituyente se reunirá el 20 de Mayo.

Concesión de derechos á las fuerzas de Casa Blanca

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que las fuerzas de Casa Blanca tengan igual indemnización otorgada á las de Melilla y que también tengan derecho preferente para el ingreso en la benemérita.

Madrid 12 á las 2

La lucha entre las kábilas.—Se desata al ex-sultán Abdel-Aziz

Telegramas recibidos de Tánger dicen que los moros siguen comentando las noticias contradictorias que se reciben de la lucha entre las kábilas y las fuerzas leales.

Se dice que tanto en Fez como en las kábilas del interior desean la vuelta al trono al ex-sultán Abdel-Aziz recordando que durante su reinado los tributos eran menos onerosos y los castigos eran mas suaves y menos frecuentes.

Se atribuye la rebeldía de las kábilas al descontento producido por la creación de nuevos tributos que exceden á la producción del país.

Madrid 12 á las 18

Juicio contra afiliados camorristas

Ha empezado en Viterbo la vista contra 45 afiliados á la asociación La Camorra, acusados de asesinato y de otros delitos.

Se ha reconcentrado fuerzas en la población.

Los vecinos huyen de la ciudad por temor á los camorristas.

El asesino de la princesa Trijona

Dicen de Roma que el asesino de la princesa Trijona está casi curado apesar de tener un proyectil en el cráneo.

Aunque se finge idiota lo médicos lo niegan.

MENCHETA

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 12 á las 22

Las elecciones de hoy.—Triunfo de las derechas.—Iluminación

Sin incidentes se han verificado hoy las elecciones para diputados provinciales.

Desde las primeras horas de la mañana se ha notado especial animación especialmente en las inmediaciones de los Colegios electorales.

Se conocen ya los datos completos de la elección.

El resultado ha sido el siguiente: Distrito segundo: Durán 15.149, Cabot 14.947, Argemi 14.918, Ulled 11.441, Fabra 11.392, Esplugas 11 mil 390, Gubern 10.335, Garriga 10.234, Baró 10.232.

Triunfan por lo mismo los cuatro primeros, tres de ellos pertenecientes á la coalición de las derechas y el cuarto es radical.

En el tercer distrito el resultado ha sido: Guerra 8.220, Valentí 8.193, Borjas 7.995, Forcada 8.019, Pujol 7.956, Ruiz 7.724.

La izquierda la coalición propuesta por la «Lliga» la derrota de los radicales hubiera sido completa.

La nota dominante es la baja que han experimentado los votos radicales.

Vitoreando á Don Jaime.—Disparos

Esta noche un numeroso grupo de jóvenes pasó por la calle de Ripoll vitoreando á don Jaime de Borbón.

Desde uno de los balcones de la citada calle hicieron dos disparos á los que contestaron los manifestantes con otros disparos.

La alarma del vecindario ha sido grande.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

El Gobernador satisfecho.

El Gobernador civil de esta provincia Sr. Portela, muéstrase satisfecho de las elecciones y de la tranquilidad reinante.

Las elecciones en Vich.—Villanueva y Berga.

Telegramas recibidos de Vich dan cuenta de que en el distrito Vich Villanueva han triunfado los regionalistas.

En Berga la lucha ha sido empeñada entre un jaimista y un regionalista.

El primero ha obtenido ventaja en la alta montaña.

Lerroux sumariado.

El Juez militar instruye sumario contra el Sr. Lerroux con motivo del discurso que pronunció últimamente en la casa del Pueblo y en el que dirigió rudos ataques á los tribunales militares con motivo del proceso Ferrer.

El Obispo de Barcelona caballero del Santo Sepulcro.

En el Palacio episcopal se ha celebrado la ceremonia de la recepción del Obispo de esta diócesis Doctor Laguarda, en la Orden del Santo Sepulcro.

Le ha apadrinado el Capitán general de Cataluña, Sr. Weyler.

Magnífico vuelo de Gibert.

El aviador Gibert ha realizado hoy un magnífico vuelo desde el Hipódromo al Tibidabo atravesando la ciudad.

Gamboa á Montserrat.—Acto elogiado.

El Embajador extraordinario de Méjico Sr. Gamboa ha realizado hoy una excursión, en automóvil, al histórico monasterio de Montserrat.

Debía marchar á las siete de la mañana, pero aplazó la salida hasta las diez para que sus acompañantes pudieran votar.

Este acto ha sido muy elogiado.

Para detener á Vinaixa.—Consecuencias de un discurso.

Anoche presentóse en la Casa del pueblo una pareja de la Benemérita con el fin de detener al concejal radical Sr. Vinaixa.

No lo encontraron allí.

Según parece obedece la orden de detención á un discurso pronunciado por dicho concejal, y que contenía conceptos injuriosos para el Rey.

Banquete á Gambó.

El Gobernador Sr. Portela obsequiará mañana con un banquete al Embajador extraordinario de Méjico Sr. Gamboa.

CORRESPONSAL

DESDE MENORCA

Mahón 12 á las 16'30

Banquete al Sr. Victory.—Conferencia.

En el Círculo Manárquico se ha celebrado un banquete organizado por los conservadores para festejar la proclamación del diputado provincial conservador D. Juan Victory.

Los comensales ascendían á cien.

Reinó mucho entusiasmo entre los comensales.

Esta noche el prestigioso abogado de Ciudadela don Juan Simó dará una conferencia en dicho círculo sobre la política actual y en particular la conservadora.

Hay mucho interés en oírle y dados los antecedentes del orador promete ser un éxito.

CORRESPONSAL

Por exceso de original dejamos de publicar cierto número de telegramas.

Tip. lit. Amegual y Muter.